

# Informe Matutino

## COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

**Indicadores.** El Banco Central de Costa Rica (BCCR) superó, en octubre, la cantidad de dólares comprada en todo 2023 por medio de operaciones propias, destinadas a fortalecer sus reservas monetarias. A falta de tres meses para concluir el año, el emisor ya adquirió \$1.948 millones para este fin, es decir, \$49 millones más que los \$1.899 millones del año pasado. El mes de mayor actividad fue marzo de 2024, con una amplia diferencia respecto a los demás pues el Banco Central adquirió \$736,1 millones en Monex. Le siguió abril, con la compra de \$256,1 millones. En ambos meses, el BCCR compró la mitad de todas las divisas registradas hasta la fecha. El ente emisor alimenta el saldo de sus reservas monetarias mediante estas operaciones en Monex. También puede intervenir para comprar dólares para el sector público no bancario (SPNB) o para corregir volatilidades. El Banco Central explicó que el mercado privado de cambios ha sido superavitario en 2024. Esta mayor abundancia de dólares ha permitido al BCCR efectuar este volumen de compras por operaciones propias. Agregó que las mayores compras por operaciones propias también están relacionadas con menores adquisiciones para el SPNB. En total, sumando compras propias y para el sector público, el ente emisor ha comprado \$4.523 millones en lo que va de año, sin contar las operaciones de estabilización. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/indicadores/compra-de-do>

**Inversión extranjera directa:** presenta un mayor dinamismo sobre todo en el sector industrial, turismo y el auge en vivienda en Guanacaste, consolidarán la recuperación del sector inmobiliario durante el cierre del año y en el 2025. Y es que los desarrolladores están optimistas de que la tan ansiada recuperación post- pandemia que inició este año se consolide finalmente durante el próximo periodo. Factores como la baja en el tipo de cambio, un mayor crecimiento económico y la caída en las tasas de interés, hacen que el número de metros cuadrados crezca y que las inversiones se incrementen a lo largo y ancho del país. "Se espera que se mantenga el auge en inversión extranjera directa, que incide en el desarrollo inmobiliario industrial, específicamente en la zona franca e industria de procesos especializados. Por otro lado, el sector de vivienda podrá verse impulsado en zonas donde la demanda permite un mejor ajuste en precios", aseguró Gabriela Víquez, presidenta del Comité de Desarrollo Inmobiliario de la Cámara Costarricense de la Construcción. La experta añadió que se espera que se mantenga el auge en el sector industrial especializado y se adicione un repunte en vivienda de alto perfil, con Guanacaste, como el gran protagonista de estas inversiones. El futuro es muy prometedor y es principalmente por un buen comportamiento de los indicadores económicos. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/noticia/inve>

### Indicadores Económicos

#### Tipo de cambio Referencia BCCR

<b>Compra</b>	513,26
<b>Venta</b>	519,38
<b>Monex*</b>	517,21
Variación diaria	-1,60

\* Promedio Ponderado

#### Tasas de Interés Locales

<b>TBP</b>	<b>4,27%</b>
Variación semanal	-0,01
<b>TED</b>	<b>3,39%</b>
Variación semanal	-0,05
<b>TPM</b>	<b>4,25%</b>

#### Tasas de Interés Internacionales

<b>FED</b>	4,75% - 5,00%
<b>Sofr 6m</b>	5,36%
<b>Prime Rate</b>	8,00%

#### Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
<b>Del mes</b>	2,57
<b>30 días</b>	2,83
<b>Último año</b>	3,70
Liquidez dólares No Div.	
<b>Del mes</b>	3,41
<b>30 días</b>	3,70
<b>Último año</b>	3,60

## NOTICIAS INTERNACIONALES

**Brasil.** Los precios al consumidor se aceleraron en setiembre respecto al mes anterior debido a los mayores costos de la electricidad y los alimentos, lo que refuerza las expectativas de nuevas alzas de las tasas de interés por parte del Banco Central. Los precios aumentaron un 0,44% en setiembre y los datos fueron impulsados por un salto del 5,36% en los precios de la electricidad residencial, debido a la sequía. Los costos de alimentos y bebidas tuvieron un aumento del 0,50%, interrumpiendo una racha de dos meses de lecturas negativas a medida que los precios de la carne subieron. Fuente: Reuters. <https://www.reuter>

**Colombia.** El ministro de Hacienda y Crédito Público ha expresado su deseo de que la inflación interanual caiga por debajo del 6,0% en setiembre, a la espera de conocer el impacto que haya podido tener el paro de camioneros del mes pasado en el índice de precios. El ministro ha asegurado que la inflación "sigue descendiendo", aunque es consciente de que la discusión va a estar en el impacto de la inflación sea por efecto del ajuste en el diésel o del paro camionero. En agosto, la inflación en Colombia se situó en el 6,12%, lo que suponen 0,74 puntos porcentuales menos que en julio. Fuente: América Economía. <https://www.americaecon>

**México.** La inflación del país acumula dos meses consecutivos de desaceleración. Durante el mes de setiembre, el índice nacional de precios al consumidor (INPC) se ubicó en 4,58%, por debajo de lo que esperaba el mercado (alrededor de 4,62%). El índice subyacente, que es considerado el mejor indicador para medir el comportamiento de los precios al dejar fuera los productos cuyos precios son más volátiles, terminó el mes en 3,91%, mientras que la inflación no subyacente se ubicó en 6,50%, detalló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía en un comunicado. Al interior del índice subyacente, otros servicios (6,07%), educación (5,79%), y servicios (5,10%), registraron los mayores incrementos. Por la inflación no subyacente, las mayores alzas la registraron frutas y verduras (7,65%), energéticos (6,92%) y agropecuarios (6,76%). Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/eco>

## EMISORES

**Ecopetrol:** ha acudido por segunda vez este año a los mercados internacionales de deuda para recomprar a los inversores bonos por valor de US \$1.250 millones. La petrolera está vendiendo notas en dólares con vencimiento en unos siete años para ayudar a financiar la recompra de la deuda existente con vencimiento en 2026 y para pagar por adelantado una parte de un préstamo bancario. La empresa vendió por última vez bonos en el extranjero en enero, recaudando US \$1.850 millones para ayudar a financiar la compra de deuda con un vencimiento más corto. La oferta de recompra vence el 15 de octubre. BBVA Securities, JPMorgan Securities y Santander US Capital Markets están gestionando el nuevo acuerdo. Asu vez, la agencia calificadora Fitch Ratings asignó una calificación de "BB+" a la nueva emisión deuda por hasta US \$2.000 millones en bonos senior no garantizados con vencimiento en 2032. "La calificación refleja la importancia estratégica de la empresa para el país, y un sólido perfil financiero", dijo la agencia. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/negoci>

**Pemex.** La agencia Fitch Ratings informó que está analizando tres escenarios para modificar la calificación de la petrolera, luego de conocer las intenciones del gobierno de México de reclasificar a la empresa como una empresa pública. En los tres supuestos, Fitch considera una mejora en la calificación crediticia de la compañía. De acuerdo con la agencia calificadora, la reclasificación puede resultar en una supervisión más estricta por parte de la Secretaría de Hacienda sobre sus operaciones y estrategias financieras. "Esta mayor supervisión podría afectar la actividad de emisión de deuda de Pemex, pero también podría facilitar que la empresa obtenga financiamiento del gobierno", dijo Fitch. En consecuencia, la Calificación de Incumplimiento del Emisor (IDR, por sus siglas en inglés) se actualizaría a 'BB' desde 'B+', este panorama es el más probable debido a su facilidad de implementación y su impacto mínimo en las métricas fiscales del país, pero sigue estando en un grado de no inversión. Fuente: Expansión. <https://expansion.mx/economia/2024/10/08/fitch-proyecta-mejora-en>